



**KRISTALLKLARES GEWÄSSER.**  
 Der Attersee ist ein beliebtes Ziel für Segler aus aller Welt.

# Sommer, Sport und See

Der Union-Yacht-Club Attersee ist mit 132 Jahren einer der ältesten und mit knapp 1.000 Mitgliedern der größte österreichische Segelverein.

*Text: Denise Derflinger Fotos: UYCA / Sportconsult, Ernst Brandstetter*

**G**egründet wurde er am 10. Juli 1886 durch Eugen Freiherr von Ransonet-Villez mit dem Ziel, das sportliche und gesellschaftliche Zusammensein zu fördern. Heute basiert der Club auf drei Säulen: Sport, Gesellschaft und Infrastruktur, wobei die Förderung aller segelsportlichen Aktivitäten innerhalb des Clubs und auch im nationalen und internationalen Wettbewerb im Vordergrund steht.

**Gemeinsam stark.** Neben den traditionellen, gesellschaftlichen Veranstaltungen für die Mitglieder des UYCA,

wie dem Clubcocktail und der Clubjause, werden jährlich über 30 Regatten und Trainingswochen in den unterschiedlichsten Bootsklassen (Kielboote, Jollen, Katamarane, föhlende Boote) durchgeführt. Darunter auch regelmäßig Großevents wie Staats-, Europa- und Weltmeisterschaften. Eine große und wichtige Rolle spielt die Förderung der Kinder und Jugendlichen. Präsident Mag. Michael Farthofer erklärt hierzu: „Die Jugendlichen, die jetzt hier sind und eine Gemeinschaft bilden, werden den Club in 20 Jahren übernehmen und führen. Daher legen wir ganz besonderes Augenmerk darauf, ein Zusammengehörigkeitsgefühl zu

erzeugen und das Gemeinschaftliche zu fördern.“

**Long Distance Challenge.** Die Long Distance Challenge findet heuer zum dritten Mal statt und besteht aus dem Attersee-Grand-Prix (7. Juli 2018), der 24hours-Regatta (13. bis 14. Juli 2018) und der Langen Wettfahrt (4. August 2018). Die Long Distance Challenge wird vom Union-Yacht-Club Attersee auf höchstem sportlichen Niveau durchgeführt. Alle drei Regatten werden – wie die großen Vorbilder beim America's Cup – mittels Tracking live ins Internet übertragen. Da kann man auch vom Wohnzimmer aus live mit da-



**BOOT-RARITÄTEN.**  
Heuer findet die Tempest-WM am Attersee statt.



**TEAMGEIST.**  
Die Special Olympics-Schnuppersegler



Schnuppersegler hissen die Segel.

bei sein! Damit wird auch die Sicherheit bei den Langstreckenregatten erhöht, da das Wettfahrtkomitee zu jeder Zeit über den Standort aller Boote genau informiert ist und im Fall von Notsituationen deutlich effektiver agieren kann.

**Tempest Weltmeisterschaft.** Von 2. bis 6. Juli wird der UYC Attersee zu einem ganz besonderen Schauplatz: Die besten Tempest-Segler kommen an die Ufer des Attersees, um die Wettkämpfe zur Weltmeisterschaft hier auszusegeln. Ian Procter revolutionierte mit dem Tempest für den Segelsport. Die neue Konstruktion brachte es auf Anhieb auf Kultstatus, und binnen weniger Jahre kämpfte eine hohe Dichte der weltbesten Segler um die Titel. Auch heute mit knapp über 50 Jahren hat die Tempest noch immer eine Sonderstellung unter der Vielzahl an alten und modernen Konstruktionen. Dementsprechend ist der UYCAS stolz darauf, die Weltmeisterschaften

in dieser besonderen Klasse austragen zu dürfen.

**Special Olympics 2018.** Der UYC Attersee hisst die Segel für Menschen mit Beeinträchtigung. Von 7. bis 12. Juni 2018 finden die 7. Nationalen Sommerspiele von Special Olympics Österreich im Raum Vöcklabruck statt. Erwartet werden rund 2.000 Athleten und Trainer aus Österreich, die Wettkämpfe werden in 20 Sportarten ausgetragen. Der Austragungsort für die Segelbewerbe ist der Union-Yacht-Club Attersee. Der UYCAS stellt dabei nicht nur die Sportstätte zur Verfügung, sondern übernimmt auch die notwendigen organisatorischen Aufgaben vor den und während der Regatten. So hilft er beim Organisieren der Segelboote und ist – zusammen mit dem technischen Delegierten von Special Olympics – für die Erstellung der Ergebnisse zuständig. Darüber hinaus stellt er die Begleitboote für die Rennen zur Verfügung

und baut den Regattakurs auf. „Wir freuen uns, mit dem Union-Yacht-Club Attersee einen renommierten Verein als Partner gefunden zu haben, der hervorragende Segelevents auf nationaler und internationaler Ebene durchführt“, so Hans Schneider, Geschäftsführer des Vereins „Brücken Bauen – Special Olympics Sommerspiele Vöcklabruck 2018“. Auch der Präsident des UYCAS, Mag. Michael Farthofer, freut sich: „Segeln ist erfunden worden, um Gewässer zu überbrücken, deren Ufer zu weit entfernt liegen, um sie mit Brücken zu überspannen. Und Segeln ist ein Team-sport. Damit ist jedes Teammitglied ständig angehalten, Brücken zu bauen. Dem Union-Yacht-Club Attersee ist seit mittlerweile 131 Jahren wichtigstes Anliegen, den Segelsport zu fördern. In diesem Sinne freuen wir uns über die Einladung, die Special Olympics Sommerspiele 2018 in der Disziplin Segeln mit der Bereitstellung unserer Infrastruktur unterstützen zu dürfen.“ ●